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На заседании Сове
та министров выяс
нилось, что премьер
министр и его подчи
ненные оценивают
сложившуюся ситуа
цию совсем иначе, чем
Александр Лукашен
ко. Персонально его
покритиковать ник
то не рискнул, но ком
плимент относитель
но «совкового созна
ния» вполне может
быть отнесен на счет
главы государства.

«Возрождение села»,
которым так гордится,
как одним из главных
своих достижений, Алек�
сандр Лукашенко, не со�
стоялось. Очередное под�
тверждение тому было по�
лучено на заседании Со�
вета министров 15 февра�
ля.

— Я вижу, у нас очень
много программ, которые
касаются развития АПК:
это и развитие птицевод�
ства, молочной отрасли,
масложировой, картофе�
леводства, овощеводства,
племенного дела, — зая�
вил премьер�министр
Михаил Мясникович (ци�
тируется по interfax.by).
— Вроде, на все случаи
жизни есть расписанные
регламенты, но програм�
мы сами по себе не реа�
лизуются: нужна прак�
тическая работа, нужен
конкретный системный
подход. К сожалению, в
этих материалах, кото�
рые представлены наше�
му вниманию, и, в прин�
ципе, в работе Минсель�

хозпрода системного под�
хода мы не замечаем.

По словам главы пра�
вительства, для сельско�
го хозяйства наступает
момент истины. Перед
аграриями поставлена
задача выйти на 7 млрд
долларов экспорта в 2015
году при 4 млрд долларов
положительного сальдо.
Это очень сложно, даже
по мнению премьер�ми�
нистра. Тем более, при
нынешнем положении
дел.

— Экономика отрасли
находится в очень плохом
состоянии, я бы сказал
даже — в отвратитель�
ном, — констатировал
Мясникович. — И мер (по
решению проблемы �
interfax.by), в том числе
в предложенном доку�
менте, мы не видим. Дол�
ги отрасли очень боль�
шие, надо их развязывать
в обязательном порядке.
Нам надо меньше писать
в наших документах оче�
видных вещей: когда по�
смотришь на документы,
— это документы к дис�
петчерскому совещанию,
максимум — совещанию
отрасли, а то, так сказать,
как на крупном предпри�
ятии — болты, гайки,
трактора, тонны и прочее.
Это должны решать мини�
стры и даже, может быть,
не столько министры,
сколько на уровне отрас�
лей.

Слова премьер�мини�
стра резко контрастиру�
ют с заявлениями главы
государства. Значитель�
ная доклада Александра
Лукашенко на всебело�
русском народном собра�
нии была посвящена ус�
пехам в аграрной отрас�

ли. «Наша политика,
простите за нескром�
ность, дальновидная по�
литика, позволила сде�
лать мощнейший рывок в
развитии сельского хо�
зяйства страны», — ре�
зюмировал тогда руково�
дитель Беларуси.

Впрочем, «Салідар�
насць» тогда же, по горя�
чим следам, написала,
что достижения, о кото�
рых вещалось с высокой
трибуны, — это в основ�
ном фуфло. Приятно, что
теперь с нашей оценкой
состояния сельского хо�
зяйства солидаризовался
и премьер�министр, де�
факто опровергнувший
утверждения Александра
Лукашенко.

Но это еще не все. В
тот же день на пресс�кон�
ференции ошеломляю�
щее заявление сделал
председатель Государ�
ственного комитета по
имуществу (ГКИ) Геор�
гий Кузнецов:

— У нас еще действу�
ет «совковое» сознание
(при попытках привати�
зации — interfax.by). Мы
требуем (от инвестора —
interfax.by) деньги, соци�
альные условия, новое
оборудование. А инвестор
посчитает... Сейчас бу�
дем предлагать реальные
условия, которые инте�
ресны и для инвестора и
для государства.

Подытоживая, Кузне�
цов заявил о необходимо�
сти радикально менять
концепцию приватиза�
ции. Фокус в том, что
критикует председатель
ГКИ, требования, уста�
новленные ни кем иным,
как Александром Лука�
шенко.

Так, 6 декабря 2010
года, на всё том же всебе�
лорусском народном со�
брании глава государства
в очередной раз заявил,
что приватизация воз�
можна только в случае со�
блюдения инвестором
примерно 20 условий.
Несколько раньше, в де�
кабре 2009�го, Лукашен�
ко на конкретном приме�
ре пояснил, о чем именно
идет речь. С точки зрения
руководителя Беларуси
помимо адекватной сум�
мы денег инвестор обязан
обеспечить:

1) двукратное увели�
чение зарплаты;

2) сохранение рабочих
мест: всех до единого;

3) платить повышен�
ные налоги;

4) провести модерни�
зацию предприятия;

5) поддерживать соци�
альную сферу.

Остальные 15 условий
Лукашенко не озвучил,
но и сокращенный список
получился весьма впе�
чатляющим. Так что, пас�
саж о «совковом созна�
нии» вполне можно отне�
сти на счет главы госу�
дарства.

Таким образом, про�
тиворечия во взглядах
правительства и Алексан�
дра Лукашенко становят�
ся все более очевидными.
Вот только сумеет ли ка�
бинет Михаила Мяснико�
вича настоять на своем
видении ситуации и пу�
тей ее исправления? Увы,
гораздо более вероятно,
что после окрика сверху
Совмин возьмет «под ко�
зырек» и привычно затя�
нет совсем другую песню:
«Все хорошо, прекрасная
маркиза…»
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Геннадий КОСАРЕВ,
“Завтра твоей страны”

Из Партии БНФ
вышли около 90 членов,
большинство из которых
являются знаковыми фи
гурами белорусской поли
тики. Вышедшие из БНФ
не исключают создания
новой партии националь
нодемократической на
правленности.

Политолог Алесь Логви�
нец замечает, что в Беларуси
сейчас не существует полно�
ценного политического поля,
то есть, любая инициатива,
если она может получить ши�
рокую поддержку граждан,
может состояться и имеет оп�
ределенные перспективы.

— Если же проанализи�
ровать список тех людей, ко�
торые заявили о выходе из
БНФ, то большинство из них

уже отошло от активной дея�
тельности, по крайней мере,
во время последней избира�
тельной кампании они не
участвовали в поддержке
кандидата от Партии БНФ,
— отмечает аналитик. – Да и
Партия БНФ вряд ли поте�
ряет, поскольку эти люди не
так часто проявляли актив�
ность в последнее время имен�
но в рамках этой партии.

Возможность возникнове�
ния еще одной влиятельной
политической силы на наци�
онально�демократическом
фланге вызывает у Алеся
Логвинца большие сомне�
ния. По его мнению, сегодня
не тот момент, чтобы появи�
лась новая мощная партия.

— Любой выход из дроб�
ления – это потеря активис�
тов, а не рекрутирование но�
вых, — считает политолог. —
Вообще, политические
партии лучше всего созда�
вать на подъеме, но сегод�
няшний политический мо�

мент в Беларуси тяжело оха�
рактеризовать как подъем.

Руководитель Агентства
гуманитарных технологий
Владимир Мацкевич подчер�
кивает, что нынешние поли�
тические партии в Беларуси
мало того, что недееспособны
— они являются фантомами
довольно давнего периода се�
редины 1990�х годов, когда
имелись условия для их по�
явления и развития.

— Партии не имеют усло�
вий для существования. Они
не могут являться политичес�
кими организациями в пол�
ном смысле этого слова, —
считает методолог. – А сегод�
ня Беларуси  необходима одна�
единственная альтернатива
установившемуся в Беларуси
режиму, как по идеологии,
так и по своей организации.

Создание разных группиро�
вок единомышленников, разде�
ляющих ту или иную идею,
Владимир Мацкевич называет
«интеллигентской возней, ко�

торая не имеет никакого поли�
тического эффекта». Расколы
на протяжении всей современ�
ной истории Беларуси претер�
певали социал�демократы. Не�
сколько раз кололся и перефор�
матировался Народный фронт.
Аналогичные тенденции, толь�
ко в меньшем масштабе харак�
терны и для Объединенной
гражданской партии.

— Все это от нежелания
делать политическую работу,
создавать единую альтернати�
ву существующему режиму,
чтобы изменить политичес�
кую ситуацию в стране, — ста�
вит диагноз эксперт. — Если
бы все партии приняли реше�
ние о самороспуске, обрати�
лись бы к своим членам, что
именно сейчас на несколько
лет нужно забыть все идеоло�
гические разногласия, оста�
вить в стороне все лидерские
и прочие амбиции и просто
создавать широкий фронт,
широкое движение за полити�
ческие перемены в стране, это
было бы правильно.

По мнению Владимира
Мацкевича, это единствен�
ное разумное предложение
на сегодняшний день для
всех политических партий.
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10 февраля посол Рос
сии в Беларуси Алек
сандр Суриков встре
тился с супругами Алек
сея Михалевича, Дмит
рия Бондаренко и Нико
лая Статкевича.

Как сообщила БелаПАН
Милана Михалевич, встре�
ча была довольно продолжи�
тельной.

— В ходе беседы посол
несколько раз повторил фра�
зу о том, что власть должна
быть великодушна и мило�
сердна к своим гражданам.
Он также отметил, что в воп�
росе освобождения людей
позиция России совпадает с
европейской позицией и на�
помнил о недавнем заявле�
нии министра Лаврова, —
сказала супруга экс�канди�
дата в президенты Алеся Ми�
халевича.

Также послу было пере�
дано обращение к президен�
ту России Дмитрию Медве�
деву, подписанное родствен�
никами политзаключенных.
Приводим его текст полнос�
тью:

«Уважаемый Дмитрий
Анатольевич!

Вы помните, как позна�
комились со Светланой? Мы
читали, что в школе вы учи�
лись со своей будущей же�
ной в параллельных классах.
Там вы ее полюбили. В 1989
году вы поженились. В 1996
году у вас родился сын Илья.
Все эти годы вы стараетесь
встречать Новый год вместе.
У Вас дружная, любящая
семья, которая поддержива�
ет и спасает в трудную ми�
нуту.

Это то, что мы знаем о
Вас. Не как о Президенте
России, а просто Человеке,
Мужчине, Отце. Уверены,
что Вы гордитесь своей же�
ной и сыном, как они гордят�
ся Вами.

Никто из нас не помнит,
когда спокойно спал. Если мы
забываемся, то видим тревож�
ные сны. Если мы бодрству�
ем, то каждую минуту дума�
ем о своих близких. Вот уже
второй месяц мы не можем
хоть как�то навести уют в на�
ших разоренных обысками
домах. Три раза в неделю мы

с 7 утра занимаем очередь,
чтобы передать в тюрьму хотя
бы открытку. Чтобы наши
любимые знали, что их по�
мнят и ждут.

Мы не получаем от них
писем. Они не получают ве�
сточек от нас. Но мы верим,
что наша любовь проникает
сквозь толстые стены и со�
гревает наших родных в хо�
лодных камерах изолятора.

В это окаянное время нас
спасает только Надежда.
Нет, мы не надеемся на бе�
лорусские власти, потому
что убедились в их подлос�
ти за эти 17 лет. Мы увере�
ны, что наших близких мо�
жет спасти только Солидар�
ность добрых и порядочных
людей мира.

Ваша солидарность уже
спасла нескольких человек:
их выпустили из застенков,
но они ограничены в свободе
и живут в ожидании анга�
жированного властями суда.
Большинство все еще оста�
ется в неволе.

Нашу веру и надежду ук�
репили Ваши недавние сло�
ва, что Вы «не намерены зак�

рывать глаза на нарушения
прав человека в Беларуси».
С каким воодушевлением
мы это восприняли! Мы при�
зываем Вас, и как Президен�
та соседней державы, и как
заботливого мужа и отца, ус�
лышать наш призыв, иду�
щий из самого сердца.

Мы просим вас сделать
все возможное, чтобы обла�
горазумить белорусские
власти, запустившие махо�
вик репрессий, который се�
годня перемалывает судьбы
тысяч людей в Беларуси.
Арестованные кандидаты в
президенты, их доверенные
лица, журналисты и моло�
дежные активисты ни в чем
невиновны, они должны быть
освобождены, с них должны
быть сняты абсурдные и чу�
довищные обвинения.

Мы верим, что как муж
и отец Вы понимаете нашу
боль. Как Президент России
Вы не станете закрывать гла�
за на беспредел и насилие в
соседней стране.

Спасите наших близких.
Кто спасет одну жизнь � спа�
сет целый мир».
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«Перед Лукашенко
мне каяться не в чем»,
— заявил Виталий Ры
машевский во время он
лайнконференции на
Радыё Свабода. Между
тем современная бело
русская история пока
зывает: преступники,
покаявшиеся лично перед
главой государства, из
бегают даже тюрьмы, а
политики, отказавшие
ся сделать такой шаг,
испытывают на себе всю
мощь репрессий. Почему
покаяние так важно для
Лукашенко?

Как известно, в ночь с 31
декабря на 1 января Рыма�
шевский был отпущен из
СИЗО под подписку о невы�
езде. Официальным пово�
дом стало «написание
объяснительной записки на
имя Лукашенко».

Во время онлайн�конфе�
ренции на «Радыё Свабода»
14 февраля Виталий Рыма�
шевский заявил, что «пока
много о чем» рассказать не
может. При этом Рымашев�

ский отметил, что не хочет
никому врать.

— Не считаю нужным
ничего замалчивать, поэто�
му и открыто говорил об об�
стоятельствах освобожде�
ния. К сожалению, не успел
сказать все, что хотел. Не
считаю это критичным.
Если бы пресс�конференция
по поводу 19�го и обстоя�
тельств освобождения мог�
ла существенно повлиять на
ситуацию, я бы ее провел,
несмотря на запрет.

Рымашевский подчерк�
нул, что не просил Лука�
шенко о помиловании.

— Перед Лукашенко
мне каяться не в чем, — за�
явил он.

Между тем подобное за�
явление может дорого сто�
ить экс�кандидату. Как по�
казывает практика, пре�
ступники, покаявшиеся
лично перед главой государ�
ства, избегают даже тюрь�
мы, а политики, отказав�
шиеся сделать такой шаг,
испытывают на себе всю
мощь репрессий.

Замечено: для Алексан�
дра Лукашенко подобные
покаяния имеют очень боль�
шое значение.

Достаточно вспомнить,
как во время скандала с

журналистами российского
телеканала ОРТ Павлом
Шереметом и Дмитрием
Завадским, арестованным
за якобы за незаконный пе�
реход границы, им откры�
тым текстом предлагали
написать письмо президен�
ту в обмен на помилование.
К этому шагу толкали и взя�
тых под стражу министра
сельского хозяйства Вале�
рия Леонова и председате�
ля колхоза «Рассвет» Васи�
лия Старовойтова.

Ждал Александр Лука�
шенко покаяния и от эк�
кандидата в президенты
Александра Козулина. В
интервью испанской газете
«El Pais» он заявил, что «Ко�
зулин может написать про�
шение о помиловании, а я
рассмотрю его».

Даже во время скандаль�
ной истории с выдворени�
ем иностранных послов из
их резиденций в поселке
Дрозды в 1998 году Лука�
шенко с экрана телевизора
упрекнул дипломатов, что
они не попросились к нему
на прием и не стали упра�
шивать не выселять их от�
туда.

Чем поплатились все
вышеперечисленные лица,
хорошо известно. Однако

совершенно иная судьба
ждала людей, попросивших
у Лукашенко милости.

Памятен пример экс�
главы управделами прези�
дента РБ и ГП «Белая Русь»
Галины Журавковой. В
2005 году ее признали ви�
новной в завладении иму�
ществом в особо крупном
размере с использованием
служебных полномочий и
приговорили к 4 годам ко�
лонии. Но на суде она, сдав�
ливая рыдания, заявила:
«Я виновата только перед
одним человеком – это пре�
зидент». В итоге Журавко�
ва в колонию так и не попа�
ла – Александр Лукашенко
помиловал ее.

«Он получает удоволь�
ствие от чьей�либо зависи�
мости от него, ему нравит�
ся, когда люди, попавшие в
немилость, пишут покаян�
ные письма на высочайшее
имя, — отмечает Валерий
Карбалевич в своей книге
«Александр Лукашенко:
политический портрет».

То, что президент ждет
покаяния от участников со�
бытий 19 декабря, сомне�
ваться не приходится. Об�
щаясь с журналистами 30
декабря, глава государства
подчеркнул, что судьба аре�
стованных по делу, в том
числе и экс�кандидатов, – в
их руках «и они это знают».
А вот захотят ли они такого
«снисхождения»?

«У«У«У«У«Украина еще со времен Виктора Ющенккраина еще со времен Виктора Ющенккраина еще со времен Виктора Ющенккраина еще со времен Виктора Ющенккраина еще со времен Виктора Ющенкооооо
старалась «застолбить» роль медиаторастаралась «застолбить» роль медиаторастаралась «застолбить» роль медиаторастаралась «застолбить» роль медиаторастаралась «застолбить» роль медиатора
в отношениях мев отношениях мев отношениях мев отношениях мев отношениях межджджджджду ЕС и Белару ЕС и Белару ЕС и Белару ЕС и Белару ЕС и Беларууууусью»сью»сью»сью»сью»
Сергей БАЛАЙ

Озвученное 15 фев
раля заявление спикера
Верховной рады Влади
мира Литвина о том,
что Украина может
стать посредником в
диалоге между Евро
пейским Союзом и Бела
русью, белорусский по
литолог Александр
Класковский воспри
нял с недоумением.

– Мы предложили, что
Украина готова выступать
посредником в общении

между Европейским пар�
ламентом и Беларусью, по�
нимая, что путь изоляции
– это самый простой путь,
не дающий никакого ре�
зультата, – заявил спикер
Верховной рады Украины
Владимир Литвин на пя�
том заседании Межпарла�
ментской Ассамблеи Ук�
раины и Польши, сообща�
ет РИА «Новости».

Литвин также отметил,
что понимает позицию Ев�
ропы относительно процес�
са президентских и парла�
ментских выборов в Бела�
руси, но надеется, что ини�
циатива украинской сторо�
ны будет поддержана.

–Украина еще со вре�
мен Виктора Ющенко ста�
ралась «застолбить» роль
медиатора в отношениях
между ЕС и Беларусью.
Такая позиция как бы по�
вышала статус официаль�
ного Киева в глазах сосе�
дей и Евросоюза, – счита�
ет политолог Александр
Класковский. – Плюс, го�
тов предположить, офици�
альный Киев опасается не�
джентльменских поступ�
ков со стороны Минска в
двусторонних отношени�
ях. Беларусь умеет дер�
жать в подвешенном состо�
янии некоторые вопросы.
Есть масса обязательств,

которые Минск не спешит
выполнять. Взять хотя бы
до сих пор не ратифици�
рованный Беларусью дву�
сторонний договор о гра�
нице.

В тоже время, отмеча�
ет собеседник, в позиции
с Беларусью Украина про�
являет здоровый прагма�
тизм.

– Ведь не стоит забы�
вать об экономической со�
ставляющей двусторонних
отношений между госу�
дарствами. Ту же торгов�
лю, – подытожил в беседе
с корреспондентом «Салі�
дарнасці» Александр
Класковский.
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Семь неприятных сюрпризов,Семь неприятных сюрпризов,Семь неприятных сюрпризов,Семь неприятных сюрпризов,Семь неприятных сюрпризов,
свалившихсвалившихсвалившихсвалившихсвалившихся на белорся на белорся на белорся на белорся на белорууууусов после выборовсов после выборовсов после выборовсов после выборовсов после выборов
Руслан БЕЛЕНЬКИЙ

Не успели стихнуть
отголоски избиратель
ной кампании, как бело
русы уже принялись по
жинать плоды обещан
ных «благ». «Салідар
насць» составила рей
тинг неприятных сюрп
ризов, которые ждали
нас после выборов.

1. 9 февраля белорусы
вдруг узнали, что плату за
«коммуналку» подняли
задним числом. Примеча�
тельно, что буквально ме�
сяц назад президент бо�
жился, что цены на услуги
поднимать необходимости
нет, при этом рассказывая,
как жируют коммуналь�
щики и советуя им, чуть�
чуть “поджаться”. Увы,
“поджаться” пришлось по�
чему�то не им. Более того,
оказалось, что в ближай�
шей перспективе, а имен�
но к концу текущей пяти�
летки, население будет оп�
лчивать 60% от стоимости
услуг ЖКХ, а в системе
Минэнерго и вовсе все
100%.

2. Еще одним неприят�
ным, но вполне ожидаемым
сюрпризом, стал рост цен на
продукты. В течение полу�
тора месяцев на глазах до�
рожали водка, мясо, моло�
ко, кефир, сметана, творог.
А цены на сахар умудри�
лись за две недели увели�
читься дважды. Стоимость
же отдельных продуктов
вообще оказалась за гранью
добра и зла. В частности,
гречку, в магазинах теперь
можно купить за 11�15 ты�
сяч.

3.Торжественно возвра�
щенные накануне выборов
льгот на проезд после завер�
шения кампании стали бы�
стро отменять. Так о возвра�
щении льгот студентам в
Пинске за несколько дней
до 19 декабря объявил лич�
но председатель Брестско�
го облисполкома Констан�
тин Сумар. А спустя чуть
более недели после выборов
эти самые льготы втихаря
отменили.

С 10 февраля отменили
бесплатный проезд и для
студентов на Витебщине,
сообщает «Радыё Свабода».

4. Но и это еще не все.
Правительство, похоже, со�
бирается повысить сто�

имость проезда в обществен�
ном транспорте. Сомнений в
том, что это произойдет в
самое ближайшее время,
практически нет. Минтранс
попросил правительство
увеличить стоимость проез�
да с теперешних 600�700
рублей до 1000�1200 руб�
лей.

5. Особенно тяжелые
времена ждут студентов�
платников. Вузы страны
подняли (или подымут в
ближайшее время) сто�
имость обучения в 2010/
2011 учебном году. Причи�
на – повышение в Беларуси
с 1 ноября 2010 года тариф�
ной ставки первого разряда,
от которой зависит зарпла�
та «бюджетников». Хотя до
выборов представители
учебных заведений на фи�
нансовые трудности не жа�
ловались. Очевидно, пони�
мали ответственность пред�
стоящего политического
момента.

А с 1 января 2011 года, к
примеру, в Академии управ�
ления при Президенте Рес�
публики Беларусь сто�
имость обучения поднялась
приблизительно на 30%.

6. Менее заметным
(пока) для рядового белору�

са, но оттого не менее не�
приятным стало уменьше�
ние золотовалютных ре�
зервов. Как сообщил его
официальный сайт Нац�
банка, резервные активы
по стандартам МВФ за пер�
вый месяц 2011 года со�
кратились на 687,7 млн.
долларов США, или на
13,7%. Если золотовалют�
ные резервы продолжат та�
ять январскими темпами,
то их может хватить всего
на полгода. А что нас ожи�
дает потом?

7. Под «чутким руковод�
ством» Александра Лука�
шенко и его правительства
был поставлен очередной
экономический «рекорд».
Выяснилось, что за 2010 год
госдолг Беларуси вырос аж
на 25,9%.

А уже во вторник Наци�
ональный статистический
комитет сообщил, что отри�
цательное сальдо внешней
торговли товарами в про�
шлом году выросло в 2010
году на 32,7% и достигло 9
млрд 642,3 млн долларов.
Такого в истории Беларуси
еще не было.

Что поделаешь, выборы
прошли. Наступили суро�
вые будни.

КККККомпания «Ростехноомпания «Ростехноомпания «Ростехноомпания «Ростехноомпания «Ростехнологии» предлаглогии» предлаглогии» предлаглогии» предлаглогии» предлагаетаетаетаетает
объединить МАЗ и КамАЗобъединить МАЗ и КамАЗобъединить МАЗ и КамАЗобъединить МАЗ и КамАЗобъединить МАЗ и КамАЗ

Государственная
корпорация «Ростехно
логии» направила руко
водству Беларуси пись
мо с предложением объе
динить крупнейшего
российского производи
теля грузовых автомо
билей ОАО «КамАЗ» и
Минский автомобиль
ный завод (ОАО
«МАЗ») в одну компа
нию.

В результате этого
слияния КамАЗ будет
владеть 100% акций
МАЗа, а власти Беларуси
будут иметь пакет акций
в КамАЗе, заявил глава
«Ростехнологий» Сергей

Чемезов, сообщает РИА
«Новости».

По его словам, предпо�
лагается провести допэ�
миссию акций КамАЗа.
Затем власти Белоруссии
получат в акционерном
капитале компании пакет
акций в обмен на 100%
акций МАЗа. Чемезов до�
бавил, что вряд ли это бу�
дет блокпакет, все будет
зависеть от того, во сколь�
ко будет оценен МАЗ, при
этом российская сторона
пока оценку не проводи�
ла.

Чемезов также отметил,
что акционеры КамАЗа
Daimler и ЕБРР поддержи�
вают объединение.

В то же время, как ранее
писала «Белгазета», «КА�

МАЗ – самый плохой поку�
патель для МАЗа на плане�
те», «в мире такие сделки
называют «недружествен�
ное поглощение».

Проблема в том, что, на
деньги ЕБРР, россияне
провели коренную модер�
низацию КАМАЗа. Завод
двигателей построил
Cammings, завод коробок
передач – ZF. Для других
технологических опера�
ций тоже закупили совре�
менное оборудование. В ре�
зультате при достигнутом
уровне серийности оку�
пить инвестиции вряд ли
удастся скоро. Тем более
что машина получилась
довольно дорогой.

Кроме того, если ярос�
лавский или старый кама�

зовский двигатель у нас
мог собрать�разобрать лю�
бой опытный слесарь, те�
перь для ремонта машины
требуется дорогостоящий
сервисный пункт. А их
еще нужно понастроить по
всей России.

Перевод МАЗа на ка�
мазовские двигатели и
коробки передач суще�
ственно облегчит россия�
нам возврат кредитов по
КАМАЗу. Но для МАЗа
это в самой близкой пер�
спективе грозит превра�
щением в цех крупноуз�
ловой сборки. Мощнос�
тей КАМАЗа достаточно,
чтобы похоронить всю
внутриреспубликанскую
мазовскую кооперацию и
его КБ.
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«Цены,«Цены,«Цены,«Цены,«Цены,
скскскскскорееорееорееорееорее
всего,всего,всего,всего,всего,
бббббууууудддддутутутутут
увеличиватьсяувеличиватьсяувеличиватьсяувеличиватьсяувеличиваться
иииии
значительнозначительнозначительнозначительнозначительно
быстрее»быстрее»быстрее»быстрее»быстрее»

Нынешнее повы
шение продоволь
ственных цен в Бела
руси — это только
начало.

Об этом, как сооб�
щает «Телеграф», за�
явил 8 февраля на
пресс�конференции в
Минске первый вице�
председатель ОО
«Минский столич�
ный союз предприни�
мателей и работодате�
лей» («МССПиР»),
сопредседатель пре�
зидиума Союза юри�
дических лиц «Рес�
публиканской конфе�
дерации предприни�
мательства» (СЮЛ
«РКП») Виктор Мар�
гелов.

“Сказать, что даже
с такими темпами мы
будем повышать цены,
то вряд ли нам удаст�
ся, особенно на продук�
ты питания. К сожале�
нию, текущая ситуа�
ция говорит о том, что
цены, скорее всего, бу�
дут увеличиваться и
значительно быстрее”,
� сказал Виктор Марге�
лов.

Напомним, что на�
чало года отмечено бес�
прецедентным подоро�
жанием гречки – сто�
имость килограмма
этой крупы в белорус�
ских магазинах уже
доходит до 16 тысяч
рублей. А нынешние
цены на картофель уди�
вили даже заместите�
ля министра сельского
хозяйства.

ЗаЗаЗаЗаЗачем российские бизнесменычем российские бизнесменычем российские бизнесменычем российские бизнесменычем российские бизнесмены
скупают гостиницыскупают гостиницыскупают гостиницыскупают гостиницыскупают гостиницы
в белорв белорв белорв белорв белорууууусскссксскссксской гой гой гой гой глулулулулубинкбинкбинкбинкбинке?е?е?е?е?
Сергей ЗЕНЕВИЧ,
“Завтра твоей страны”

Российский бизнес вне
дряется во все новые сфе
ры белорусской экономи
ки. В прошлом году рос
сияне принялись ску
пать гостиницы в регио
нах страны. Изза заси
лья государства эта от
расль считается одной
из менее конкурентоспо
собных. Потенциальные
покупатели предсказуе
мо относят ее к привле
кательной сфере для со
здания и развития бизне
са в Беларуси.

Активность в гостинич�
ном секторе в 2010 году про�
явила компания Amaks
Hotels & Resorts. В начале
прошлого года она купила
контрольный пакет гостини�
цы «Бобруйск» в самом
крупном районном центре
Беларуси, а в декабре 2010
года 25% акций ОАО «Гос�
тиница «Могилев». В общей
сложности две покупки обо�
шлись россиянам в сумму
около 2,5 млн долларов.
При этом они обязались
вложить дополнительные
деньги в реконструкцию и
развитие гостиничных ком�
плексов, а также поднять их
до 3�звездочного уровня.

Amaks Hotels & Resorts
принадлежит группе перм�
ских бизнесменов. Она и в
России делает упор на реги�
оны. 15 российских отелей
компании расположены в
таких городах, как Пермь,
Владимир, Казань, Уфа,
Белгород, Ростов�на�Дону.
Еще одно направление дея�
тельности – это санатории.
Самое крупное приобрете�
ние Amaks Hotels & Resorts
— санаторий в Ессентуках.

В Беларуси компания
хотела бы пока сосредото�
читься на городских отелях
для делового туризма, не

ограничиваясь Могилевс�
кой областью. Еще в начале
2010 года, комментируя
первое приобретение в Боб�
руйске, один из совладель�
цев Amaks Hotels & Resorts
и ее генеральный директор
Дмитрий Златкин заявил,
что соглашения по участию
в приватизации гостиниц
также заключены с админи�
страциями Гомельской,
Гродненской, Витебской и
Минской областей.

По мнению Дмитрия
Златкина, белорусский ры�
нок «недооценен и очень
перспективен».

Как подчеркивают уча�
стники рынка, в «высокий»
сезон и во время крупных
деловых и массовых мероп�
риятий средняя заполняе�
мость гостиниц достигает
75�80%, а 3�звездочные го�
стиницы, бывает, заполня�
ются на 100%. Высокая до�
ходность вложений в отель�
ную недвижимость подо�
гревает интерес инвесторов
к реализации подобных
проектов в Беларуси.

Эксперты «Завтра твоей
страны» также отмечают,
что гостиничный сектор в
Беларуси обделен внимани�
ем инвесторов. Большин�
ство белорусских гостиниц
было построено в 1950�1980�
х годах.

Около 70% нынешней
отельной базы находится в
собственности государства.
Оно практически не поддер�
живает частную инициати�
ву в этом секторе, а отече�
ственный бизнес даже не
пытается доказать, что эту
инициативу нужно поощ�
рять и развивать.

Как показатель конку�
рентоспособности – по дан�
ным на апрель 2010 года из
примерно 300 отелей, кото�
рые существуют в Белару�
си, только 33 успешно про�
шли процедуру сертифи�
кации и классификации на
категории от одной до пяти
звезд. Из них пять звезд

имели отели «Европа» и
Crowne Plaza. Четыре звез�
ды — у трех гостиниц: оте�
ля «Минск», гостиничных
комплексов «Виктория» в
Минске и «Лучеса» в Витеб�
ске. Сертификаты на три
звезды имели 24 гостини�
цы, две звезды — три гос�
тиницы, и одна гостиница
имела одну звезду.

Около половины из полу�
чивших «звезды» отелей
находится в Минске, из них
лишь одна частная гостини�
ца – 5�звездочная Сrowne
Plaza. Отель входит в меж�
дународную компанию
Princess Group
International, которой в Бе�
ларуси также принадлежат
казино и игровые залы
Princess Casino и Rock House
Cafй.

Остальные белорусские
частные «звездные» гости�
ницы расположены в регио�
нах – лидский отель «Кон�
тинент» Игоря Рышкевича
из СЗАО «Липласт�СПБ»,
гостиничный комплекс
«Славия» в Гродно ООО
«Гритвил», «Славинаспорт»
в Жлобине – белорусско�
российской группы компа�
ний «Юнивест�М».

Есть другие белорусские
бизнесмены, которые в пос�
леднее время начали вкла�
дывать средства в отельный
бизнес. Например, предсе�
датель Союза поляков Бела�
руси Станислав Семашко,
открывший под именным
брендом гостиницу в Грод�
но.

Но, как предсказывают
эксперты «Завтра твоей
страны», в свете предстоя�
щего полного открытия бе�
лорусского рынка в рамках
Единого таможенного про�
странства условия для раз�
вития предпринимательс�
кой инициативы в Белару�
си будут ухудшаться. И не
только в гостиничном сек�
торе. С востока в Беларусь
хлынут серьезные конку�
ренты.

Читайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.com



6 Cалiдарнасць у iнтэрнэце  | 15 лютага 2011  |  №198

ПРОФСОЮЗЫ

ЕС прилоЕС прилоЕС прилоЕС прилоЕС приложит все ужит все ужит все ужит все ужит все усилия,силия,силия,силия,силия,
чтобы прекратить преследованиечтобы прекратить преследованиечтобы прекратить преследованиечтобы прекратить преследованиечтобы прекратить преследование
профсоюзных активистов в Беларпрофсоюзных активистов в Беларпрофсоюзных активистов в Беларпрофсоюзных активистов в Беларпрофсоюзных активистов в Беларууууусисисисиси

Верховный предста
витель ЕС по иност
ранным делам и поли
тике безопасности
Кэтрин Эштон завери
ла Генерального секре
таря Европейской кон
федерации профсоюзов
Джона Монкса в том,
что ЕС будет и дальше
настаивать на немед
ленном освобождении
политических заклю
ченных в Беларуси и на
прекращении преследо
вания представителей
оппозиции, демократи
ческих сил, гражданс
кого общества, а так
же профсоюзных акти
вистов.

Об этом глава европей�
ской дипломатии заяви�
ла, получив копию пись�

ма Генерального секрета�
ря Международной кон�
федерации профсоюзов
(МКП) Шэрон Барроу и
главы Европейской кон�
федерации профсоюзов
Джона Монкса, адресо�
ванного Александру Лука�
шенко. В своем обраще�
нии лидеры международ�
ных профсоюзных объе�
динений выразили реши�
тельный протест против
преследования профсоюз�
ных активистов, восполь�
зовавшихся своими граж�
данскими правами во вре�
мя президентских выбо�
ров.

В частности, в письме,
направленном на имя Лу�
кашенко, Шэрон Барроу и
Джон Монкс заявляют, что
обыск в офисе профсоюза
РЭП, конфискация техни�
ки и документов, так же
как и факты устрашения

профсоюзных активистов
служат сигналом того, что
белорусское правитель�
ство продолжает препят�
ствовать деятельности не�
зависимых профсоюзов и
в очередной раз игнориру�
ет выполнение рекоменда�
ций Международной орга�
низации труда.

В свою очередь, Вер�
ховный представитель ЕС
по иностранным делам и
политике безопасности
Кэтрин Эштон в письме,
адресованном Генсеку Ев�
ропейской конфедерации
профсоюзов Джону Монк�
су, отметила, что защита
и безопасность мирных ак�
тивистов, включая канди�
датов в президенты, оста�
ется приоритетным вопро�
сом для ЕС.

«ЕС на этой неделе во�
зобновил и в то же время
расширил ограничения на

въезд и замораживание
активов чиновников, кото�
рые несут ответственность
за фальсификацию прези�
дентских выборов и после�
довавшие жестокие кара�
тельные меры в отноше�
нии демократической оп�
позиции, гражданского
общества и представите�
лей независимых СМИ, –
пишет глава европейской
дипломатии. – ЕС будет и
дальше настаивать наста�
ивать на немедленном ос�
вобождении политических
заключенных, а также
требовать незамедлитель�
ного прекращения пресле�
дования оппозиционных,
демократических сил и
представителей граждан�
ского общества, включая
профсоюзных активис�
тов».

www.praca(by.info

Кіра<ніцтва бКіра<ніцтва бКіра<ніцтва бКіра<ніцтва бКіра<ніцтва буууууда<нічагда<нічагда<нічагда<нічагда<нічага трэста збіраеццаа трэста збіраеццаа трэста збіраеццаа трэста збіраеццаа трэста збіраецца
выселіць з інтэрната< больш за 100 чалавеквыселіць з інтэрната< больш за 100 чалавеквыселіць з інтэрната< больш за 100 чалавеквыселіць з інтэрната< больш за 100 чалавеквыселіць з інтэрната< больш за 100 чалавек

Больш за 100 прадпі
санняў атрымалі жы
хары інтэрнатаў, якія
належуць ААТ “Магі
лёўскі будаўнічы трэст
№12”. У іх адзначаецца,
што законных падста
ваў для пражывання ў
інтэрнатах у гэтых
людзей няма, і ім неаб
ходна ў 10дзённы
тэрмін з’явіцца ў трэст
для заключэння дагаво
ра найма жылога па
мяшкання. Але ж гэ
тыя людзі не працуюць
у дзяржаўных аргани
зацыях. У інтэрнат іх
пасяліла былое кіраўні
цтва трэста. А цяпе
рашняе мае намер звяр
нуцца ў суд з пазовамі
аб высяленні.

Толькі ў інтэрнаце, які
размешчаны па адрасу вул.
Будаўнікоў, 7, з 90 чалавек

такія прадпісанні атрымала
45.

Сітуацыю каментуе ак�
тывіст незалежнага прафса�
юза РЭП Аляксей Паў�
лоўскі:

– Заўважце, што ўся
кампанія па высяленню
людзей з інтэрнатаў пачала�
ся фактычна пасля сканчэн�
ня прэзідэнцкай выбарчай
кампаніі. Я бачу прычыну ў
тым, што ў будаўнічым трэс�
це змянілася кіраўніцтва і
яно выганяе ўсіх тых люд�
зей, хто не працуе ў дзяр�
жаўных арганізацыях. Па�
пярэдняе кіраўніцтва трэс�
та прапісвала людзей у
інтэрнаты і фактычна пас�
тавіла іх пад цяперашнюю
пагрозу высялення. Відаць,
у таго кіраўніцтва быў нейкі
інтарэс. Цалкам верагодна,
што і новае кіраўніцтва так�
сама мае інтарэс, раз пагра�
жае людзям высяленнем на
вуліцу.

9 снежня 2011 года ад�
былося першае прадсудовае

пасяджэнне Ленінскага ра�
ённага суда Магілёва. Суд
азнаёміўся з пазовам Будаў�
нічага трэста №12 да жыха�
роў інтэрната, які размеш�
чаны па адрасу вул. Будаў�
нікоў, 7, Юрыя Мірановіча і
Ірыны Мірановіч і пазіцы�
яй супрацьлеглых бакоў.
Пасля гэтага ён прызначыў
дату правядзення судовага
пасяджэння на 22 лютага.
Кажа Ірына Мірановіч:

– Я жыву ў пакоі на пра�
цягу амаль 10 год. У свой
час гэты пакой атрымаў мой
муж, але тры гады назад мы
з ім развяліся і цяпер жы�
вем у ім разам з маім 11�га�
довым сынам. Калі нас вы�
сяляць – нам проста няма
куды ісці жыць. Мой заро�
бак не дазваляе здымаць
кватэру. Фактычна, нас вы�
кідваюць на вуліцу. Ужо
вядома, што ў суседнім
інтэрнаце выселілі чалаве�
ка. Ягоныя рэчы папросту
выкідвалі з вакна на снег і
цяпер ён жыве ў суседзяў,

начуючы па чарзе, то ў ад�
наго, то ў другога. Мы не
хочам, каб такое было з
намі.

Трэба адзначыць, што
гэта першае судовае пасяд�
жэнне, якое адбываецца з
гэтай нагоды. Інтарэсы ў
суддзе Юрыя і Ірыны Міра�
новіч, якія знаходзяцца ў
разводзе, прадстаўляе
юрыст незалежнага прафса�
юза РЭП Аляксей Яўгенаў:

– Гэта першы зварот у
наш прафсаюз. Мы будзем
дамагацца, каб жанчына з
сынам засталіся жыць у гэ�
тым пакоі, тым больш, што
дзіця ў яе непаўнагадовае.
Усім, каго закранае гэтая
праблема мы раім звяртац�
ца па дапамогу да нас – мы
будзем шукаць магчы�
масці, каб людзі заставалі�
ся жыць у сваіх інтэрнатах
надалей, тым больш, калі ў
іх ёсць на тое ўсе законныя
падставы.

www.praca(by.info
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Лидером первички СПБ работникЛидером первички СПБ работникЛидером первички СПБ работникЛидером первички СПБ работникЛидером первички СПБ работникововововов
БобрБобрБобрБобрБобруйскуйскуйскуйскуйскогогогогого завода тракторных деталейо завода тракторных деталейо завода тракторных деталейо завода тракторных деталейо завода тракторных деталей
и агреги агреги агреги агреги агрегатов вновь стал Михаил Катов вновь стал Михаил Катов вновь стал Михаил Катов вновь стал Михаил Катов вновь стал Михаил Ковальковальковальковальковалькововововов

Делегаты отчетно
выборного собрания пер
вичной организации СПБ
работников Бобруйского
завода тракторных дета
лей и агрегатов переизб
рали Михаила Ковалько
ва председателем органи
зации на новый срок.

Участники собрания вы�
соко оценили вклад Михаила
Ковалькова в деятельность за�
водской первички СПБ.

Как сообщает сайт БКДП,
только в 2010 году, отстаивая
интересы работников в судах,
членам СПБ было возвраще�
но 35 миллионов рублей. Сам
Михаил Ковальков лично
принимал участие в 19 судеб�
ных заседаниях.

Одной из значительных
побед профсоюза под руковод�
ством Михаила Ковалькова
стало восстановление на рабо�
те высококвалифицированно�
го специалиста Леонида Гай�
шуна. Стоит отметить, что это
один из немногих случаев в
истории трудовых отноше�
ний современной Беларуси,
когда профсоюзу удалось от�
стоять право на продолжение
трудовой деятельности работ�
ника, уволенного по оконча�
нии срока действия контрак�
та.

– Я благодарен членам
организации за оказанное до�
верие. Успех Свободного
профсоюза обусловлен тем,
что в нем состоят по�настоя�
щему достойные и убежден�
ные люди. Они не поддаются

на давление и угрозы, кото�
рым периодически подверга�
ется профсоюз. Это костяк, на
который всегда можно поло�
житься, – цитирует Михаи�
ла Ковалькова сайт БКДП.

Делегаты собрания приня�
ли решение инициировать
коллективный трудовой спор
в связи с ненадлежащим вы�
полнением нанимателем от�
дельных пунктов коллектив�
ного договора. В частности, на
предприятии отмечаются на�
рушения сроков выплаты зар�
платы, администрация не пе�
речисляет Свободному проф�
союзу на проведение культур�
но�массовых мероприятий
положенные 0,15 % фонда оп�
латы труда, запрещает чле�
нам СПБ посещать заводской
физкультурно�оздоровитель�

ный комплекс. На собрании
также поднимались и другие
проблемы, с которыми стал�
киваются работники пред�
приятия, и о необходимости
решения которых профсоюз
неоднократно информировал
нанимателя: нарушение тем�
пературного режима, высо�
кая загазованность рабочих
мест, низкая оплата труда.

Несмотря на то, что проф�
союз вынужден был прибег�
нуть к трудовому спору, Ми�
хаил Ковальков подчеркнул,
что организация по�прежне�
му открыта для диалога, стре�
мится к налаживанию эффек�
тивного социального партнер�
ства и ждет таких же шагов
от нанимателя.

Рабочий просит депутата инициироватьРабочий просит депутата инициироватьРабочий просит депутата инициироватьРабочий просит депутата инициироватьРабочий просит депутата инициировать
признание декрета №29 некпризнание декрета №29 некпризнание декрета №29 некпризнание декрета №29 некпризнание декрета №29 неконституционнымонституционнымонституционнымонституционнымонституционным

Виктор Стельмак, ак
тивист профсоюза РЭП,
уволенный в 2006 году в
связи с окончанием срока
действия контракта, об
ратился к депутату Па
латы представителей г
ну Лютикову с просьбой
инициировать в Консти
туционном суде призна
ние декрета № 29 некон
ституционным. Админи
страция БелАЗа уволила
рабочего, несмотря на то,
что он был единственным
кормильцем тяжело боль
ной жены и двоих несовер
шеннолетних детей.

– Я работал грузчиком в
цехе монтажа и технического
обслуживания БелАЗа, – рас�
сказывает Виктор Стельмак. –
Тогда в 2006 году я пару раз
возмутился тем, что в цехе нет
туалета. И после этого со мной
не продлили контракт. Навер�
ное, посчитали меня излиш�
не активным рабочим. Ника�
ких объяснений от админист�
рации не последовало. Хотя на
тот момент у моей жены обна�
ружили онкологическое забо�
левание и ей дали ІІ группу
инвалидности. С нами жила

моя мать, инвалид І группы, и
двое несовершеннолетних сы�
новей. Через несколько меся�
цев после моего увольнения
моя жена умерла...

Рабочий обратился в суд,
но там ему отказали.

– Честно сказать, я не ожи�
дал, что такое возможно. Как
можно уволить работника, у
которого мать и жена инвали�
ды, а в семье воспитываются
двое детей? Я подал кассаци�
онную жалобу в Минский об�
ластной суд. И получил опре�
деление: «Наниматель впра�
ве прекратить трудовые отно�
шения с работником без ука�
зания каких�либо дополни�
тельных причин и независи�
мо от результатов трудовой де�
ятельности работника». А как
же тогда статья 32 Конститу�
ции, которая гласит: «Брак,
семья, материнство, отцов�
ство и детство находятся под
защитой государства»? – за�
дает риторический вопрос
Виктор Стельмак.

Позже рабочий узнал
причину своего увольнения:

– Как мне сообщили в от�
деле кадров, поводом для
увольнения послужил прогул.
Это была суббота, и наша бри�
гада работала. Мне нужно было
уйти после обеда. Я собирался

совершить в церкви обряд кре�
щения, делал это ради своей
больной жены. Я отпросился
у бригадира, мастера, старше�
го диспетчера. Попросил вы�
дать мне увольнительную за�
писку. Но мастер ответил, что
увольнительные по субботам и
воскресеньям не выдаются, и
отпустил. Но уже во вторник
тот же мастер написал доклад�
ную на имя начальника цеха о
том, что я совершил прогул. С
меня потребовали объясни�
тельную, и я показал началь�
нику цеха свидетельство, ко�
торое мне выдали в церкви, о
крещении. Я никогда в жиз�
ни не совершал прогулов. По�
этому обратился в суд. Но там
мне отказали.

Рабочий прошел все судеб�
ные инстанции вплоть до Вер�
ховного суда. И нигде не на�
шел поддержки. После этого
он обратился в представитель�
ство ООН в Беларуси. Жалоба
Виктора Стельмака принята к
рассмотрению в Комиссию
ООН по правам человека.

Тем не менее, рабочий все
еще надеется найти справед�
ливость в своей стране. Имен�
но поэтому он обратился к де�
путату Василию Лютикову с
просьбой инициировать при�
знание неконституционным

декрета №29, на основании ко�
торого его лишили работы.

Все четыре года бороться
за свои права Виктору Стель�
маку помогает профсоюз РЭП.

– После того, как мы про�
шли все судебные инстан�
ции, надежды остается не�
много, – говорит руководи�
тель регионального предста�
вительства профсоюза по
Минской области Николай
Похабов. – Тем не менее, вода
и камень точит. В свое время
наш профсоюз первый под�
нял вопрос о возврате льгот,
и вот кое�какие подвижки в
этом направлении были сде�
ланы. Мы 5 лет активно выс�
тупаем за отмену массового
применения краткосрочных
контрактов. У нас в органи�
зации не понаслышке извес�
тно, сколько рабочих судеб
сломала эта система. И заме�
чательно, что есть такие ак�
тивные рабочие, как Виктор.
Профсоюз поддерживает его
– и материально, и мораль�
но. Виктор хороший специа�
лист, поэтому достоин того,
чтобы добиться справедливо�
сти. Посмотрим, готов ли де�
путат, к которому обратился
Виктор, защищать интересы
избравшего его рабочего.

www.praca(by.info

www.praca(by.info
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«Собраны док«Собраны док«Собраны док«Собраны док«Собраны доказательства, казательства, казательства, казательства, казательства, которые помогутоторые помогутоторые помогутоторые помогутоторые помогут
в бв бв бв бв бууууудддддущем призвать к ответственностиущем призвать к ответственностиущем призвать к ответственностиущем призвать к ответственностиущем призвать к ответственности
действительно виновных»действительно виновных»действительно виновных»действительно виновных»действительно виновных»
Сергей СТАХОВСКИЙ

Несмотря на предска
зуемый отрицательный
результат проверки про
куратурой действий со
трудников КГБ, журна
лист «Gazety Wyborczej»
Анджей Почобут видит
положительный эффект
от ее проведения.

Гродненская межгарни�
зонная военная прокуратура
отказала в возбуждении уго�
ловного дела в отношении со�
трудников УКГБ, которые
превысили свои служебные
полномочия во время прове�
дения с Анджеем Почобутом
«оперативных мероприятий»
месяцем ранее.

8 января журналист был
доставлен в гродненское КГБ,

где во время допроса следова�
тели пытались склонить его к
даче показаний. Как расска�
зал Почобут, ничего не добив�
шись от него, сотрудники КГБ
угрожали ему и несколько раз
ударили.

Однако следователь воен�
ной прокуратуры Руслан Ле�
пешка посчитал, что «досто�
верных данных, подтвержда�
ющих применение насилия,
высказывания угроз и оскор�
блений в адрес Почобута А.С.
в ходе проверки не получено,
все возможности к этому ис�
черпаны».

– В любом конфликте
между представителями
гражданского общества, жур�
налистами с одной стороны и
органами власти, в моем слу�
чае КГБ – с другой, ситуация
на стороне последних, – ска�
зал «Салідарнасці» Анджей
Почобут. – Я не питал иллю�

зий, подавая заявление в грод�
ненскую военную прокурату�
ру. Главный эффект этого за�
явления в том, что в результа�
те проведенной прокуратурой
проверки был зафиксирован
весь механизм действий про�
тив меня. Собраны доказа�
тельства, которые помогут в
будущем призвать к ответ�
ственности действительно ви�
новных. Опять же, после про�
верки сотрудники КГБ, кото�
рые привыкли находиться в
тени, утратили свою аноним�
ность, их имена известны.

В своем блоге (http://
poczobut.livejournal.com/
459320.html) журналист под�
робно описывает все события,
связанные с его допросом,
рассмотрением дела военной
прокуратурой и отказом в воз�
буждении уголовного дела.

– Благодаря следствен�
ным действиям стали извес�

тны имена тех, кто принимал
участие в допросе 8 января, –
отметил журналист. – Это
майор, старший оперуполно�
моченный УКГБ Олег Побер�
ский (во время допроса он
представился как Олег Гриш�
ковец), а также майор, стар�
ший оперуполномоченный
УКГБ Павел Рушницкий.

Журналист готовит жало�
бу на решение об отказе в воз�
буждении уголовного дела,
считая, что если начал бороть�
ся, то стоит идти до конца.
Кроме того, Анджей Почобут
ожидает суда, так как до 19
февраля, когда истекает срок
давности по административ�
ному правонарушению, в ко�
тором его обвиняют, остается
все меньше времени.

– Думаю, суд Октябрьско�
го района г. Минска вынесет
решение со дня на день, – ре�
зюмировал журналист.

В деле «Авторадио»В деле «Авторадио»В деле «Авторадио»В деле «Авторадио»В деле «Авторадио»
без измененийбез измененийбез измененийбез измененийбез изменений
Сергей БАЛАЙ

11 февраля Высший
Хозяйственный суд рас
смотрел дело о прекра
щении вещания «Авто
радио», выслушал дово
ды сторон и назначил
следующее заседание на
24 февраля.

Напомним, что на пер�
вом заседании, которое со�
стоялось 1 февраля 2011
года, «Авторадио» обозна�
чило суть своих претензий
к Министерству информа�
ции. По мнению директора
радиостанции Юрия База�
на, то, как Мининформации
использует и трактует закон
о предупреждении экстре�
мистской деятельности, вы�
зывает ряд вопросов..

– На сегодняшний день
все осталось на прежних по�
зициях, – прокомментиро�
вал «Салідарнасці» Юрий
Базан результаты второго
судебного разбирательства.
– Высший Хозяйственный
суд будет привлекать к делу
прокуратуру.

Директор радиостанции
подчеркнул, что нынешнее
заседание стало «хорошей
возможностью проверить все
свои позиции, привести до�
полнительные доводы».

– У нас появилось дополни�
тельное время для окончатель�
ной проверки и изучения ма�
териалов дела, однако есть оно
и у Министерства информа�
ции, – подчеркнул собеседник.

Юрий Базан отметил,
что Мининформации отри�
цает факт своего запрета на
вещание «Авторадио», ука�
зывая, что это решение при�
няла Республиканская ко�
миссия по телевидению и
радиовещанию.

– В тоже время, под ре�
шением комиссии стоит
подпись министра инфор�
мации Олега Пролесковско�
го, – резюмировал Базан.

Следующее заседание
Высшего Хозяйственного
суда по иску «Авторадио»
состоится 24 февраля.

Как сообщила ранее
«Наша Ніва», на слушание
не пустили журналистов,
сославшись, что в суде рас�
сматривалась конфиденци�
альная информация.

Суд отказал Ирине Панковец
в обжаловании решения
первой инстанции
Анна СНЕЖКИНА

Минский городской
суд отказался рассмат
ривать жалобу Ирины
Панковец, которая была
задержана с дочкой на
площади Независимос
ти 19 декабря и осужде
на на 10 суток админис
тративного ареста.

– Заседание Мингорсуда
прошло очень быстро. Судья
отказался рассматривать
жалобу, сославшись на то,
что я 20 декабря после выне�
сения приговора подписала
какой�то документ, где было
указано, что обжаловать дан�
ное решение не буду, – ска�
зала «Салідарнасці» Ирина
Панковец. – Дело в том, что
перед декабрьским процес�
сом нас держали в камерах�
«стаканах». А у меня клаус�
трофобия. Я кричала, проси�
ла, чтобы меня выпустили,
что мне плохо. Но охрана не
обращала на это внимания.
Это было пыткой. В резуль�

тате у меня поднялась тем�
пература, на губах высыпал�
ся герпес. Так я и предстала
перед судом. То есть я была в
таком состоянии, что не от�
давала себе отчет, что подпи�
сываю. А теперь передумала
– и решила обжаловать. Пос�
ле сегодняшнего слушания
буду добиваться справедли�
вости в других инстанциях.

Как ранее писала «Са�
лідарнасць», мама редак�
тора отдела политики «На�
шай Нівы» Дмитрия Пан�
ковца – Ирина – вместе с
дочкой�студенткой отбы�
вала наказание в СИЗО
Минского района. После
отсидки ее, школьного по�
вара, уволили.

– Я живу в деревне под
Борисовом. Это небольшой
город, так что информа�
ция среди работодателей
госучреждений распрост�
раняется быстро. А у меня
на руках, образно говоря,
«волчий билет». На рабо�
ту устроиться до сих пор
не могу, – подытожила со�
беседница.


